

Concertation sur l'avenir des allées de Tourny

Synthèse des contributions recueillies via l'adresse mail

Au total, du 06 mars au 26 juin 2024, huit contributions ont été recueillies via l'adresse mail dédiée à la concertation (concertationtourny@bordeaux-metropole.fr), dont cinq contributions collectives et deux individuelles. La synthèse de ces contributions, prises en compte dans le bilan de la concertation, est la suivante :

Groupe Bordeaux Ensemble :

Cette contribution basée sur les résultats d'un questionnaire spécifique que le groupe politique a réalisé, administré à des citoyens et qui a reçu 633 réponses. Les résultats traduisent :

- Des avis divergent sur la piétonnisation des allées avec une majorité de répondants qui se dit favorable à une piétonnisation partielle des allées de Tourny, même si plus de la majorité considère que l'espace dédié aux piétons et celui dédié aux voitures sont aujourd'hui suffisants.
- Des avis divergent mais plutôt en faveur de la conservation des places de stationnement.
- Des citoyens plutôt favorables à plus d'événements sur les allées avec un regret du départ des Epicuriales.
- Des avis divergent sur l'espace occupé par les terrasses mais une majorité qui le trouve suffisant.
- De nombreuses réponses jugeant l'insuffisance de la végétalisation sur les allées de Tourny.
- Des avis équilibrés sur le futur aménagement entre une place dédiée aux événements et une place jardin.

Association RTL4 :

Cinq restaurateurs des allées proposent, dans leur contribution, un aménagement en damier avec des espaces verts, des espaces artistiques, des espaces pour petits événements, des espaces de pique-niques, des espaces de restauration avec kiosques et terrasses et le maintien du carrousel.

Association des commerçants Tourny-Quinconces :

La contribution adressée au nom de l'association des commerçants Tourny-Quinconces indique le projet doit respecter toutes les mobilités, végétaliser comme élément fondamental et créer le lien aujourd'hui inexistant entre les différents axes du centre-ville. Différentes idées sont citées pour nourrir le projet : mobilier, carrousel, espace pour la restauration, kiosque tenu par un pôle d'économie sociale et solidaire, marché aux fleurs, maintien de l'animation existante -agora des arts, brocante, green market – distributeur graine magique, réinstallation de la statue Gambetta, contribution à des associations caritatives locales pour installer des activités économiques.

Vélocité :

Vélocité souhaite la transformation des allées de Tourny en un parc urbain paysagers avec une aire de jeux, la suppression du stationnement en surface, une piste cyclable bidirectionnelle dédiée, la suppression d'une voie de circulation, du stationnement vélo dans le parking souterrain, et l'amélioration de la circulation vélo.

Société Archéologique de Bordeaux :

La Société Archéologique a précisé dans sa contribution sa volonté pour le projet de retrouver la structure et l'âme d'une promenade renouvelée respectant l'histoire de Bordeaux, et évitant un aménagement juxtaposant les intérêts ponctuels sans lisibilité.

Agora des arts :

La contribution de l'Agora des arts indique la valorisation du théâtre de verdure avec la mise en place d'une pergola.

Deux contributions individuelles :

Une contribution fait une suggestion de suppression partielle d'une voie de circulation côté Quinconces et l'autre indique la volonté de concevoir un projet durable dans le temps capable de résister aux dégradations météorologiques et humaines.